2. 生活環境関係

1)市民生活関連

(具体的な意見や質問) 【北部地区公民館】

高齢化社会が加速する中、年金カットや医療費負担等の増加が進んでおり、市民生活は 窮迫している。

この現状を国に認識していただきたい。

(議会として考え方または回答)

要望としてお聞きいたします。

(別府市の回答及び対応状況) <総務部>

国の社会保障制度の問題ですが、必要に応じて他の自治体とも連携をとり要望すべ き部分は要望していきます。

2)自治組織関連

(具体的な意見や質問)) 【西部地区公民館・南部地区公民館・中部地区公民館】

高齢化による老人クラブの廃止、少子化による子ども会の廃止又は自主防災組織の高齢 化が進んでいる。

今後、組織の加入率を高めるためには、魅力ある組織作る必要があり、助成金等の交付 を踏まえた行政の積極的なバックアップが必要ではないか。

また、行政から自治会等にお願いされる仕事も年々増加していることに対する改善策はどうなっているのか。

(議会としての考え方または回答)

第1に、若い方の参加による若手リーダーの育成が必要と考えます。

また、助成金(補助金)だけでなく、どのような組織を育成すれば、加入率が増えるか を、真剣に考えなければならないと思います。

賛否両論はありますが、他都市では、「自治会加入条例」を制定している自治体もある と認識しています。

自治会の仕事につきましては、議会としても内容を把握して、整理する必要があると考えいます。

いずれにせよ、地域コミュニティーの減少は重要な問題として位置づけております。

(**別府市の回答及び対応状況**) < 企画部・福祉保健部 >

協働社会推進や地域コミュニティーの活性化等に、自治会組織は大変重要な役割を担っています。そのため行政として「地域との連携をどのようにするのか」を踏まえ、自治会組織に対して積極的な取り組みをする必要があると考えます。今後各自治会活動等の状況を把握し、負担の軽減を図っていきます。

3) ボランティア関連

(具体的な意見や質問) 【西部地区公民館】

ボランティアで行った草刈りの草をゴミ集積場に出したが、委託業者が収集しなかった。 委託業者は、決められたことしか行わない。何でも委託するのはいかがなものか。 ボランティアの心を考えて欲しい。

(議会としての考え方または回答)

ご意見としてお聞きいたします。

(**別府市の回答及び対応状況**) < 生活環境部 >

ボランティア等でごみを集めた場合は、環境課に連絡いただければ収集に伺います。 通常の収集の場合は、ルールに基づき収集しているのでご理解をお願いします。

4)道路整備関連

(具体的な意見や質問) 【南部地区公民館】

朝見川沿いの歩道に、灯りやウォーキングの為のラインを付けてもらいたい。 (例:赤は3kmコース・青は5kmコース等)

(議会として考え方または回答)

他都市でも事例はあります。

楽しみを加えながら整備することは、行政サービスの一環であると考えていますので、 ご意見としてお聞きいたします。

(別府市の回答及び対応状況) < 建設部・教育委員会 >

要望場所が特定できませんが、市道へのライン等設置は難しいと思います。 また、市街灯の設置については、基準を満たせば可能です。

(具体的な意見や質問) 【中央公民館】

他都市から見たら、別府市は障がい者の町として知名度は高いが、道路が障がい者にとってあまりにも悪い。

(議会としての考え方または回答)

今後、「別府市障害のある人もない人も安心して安全に暮らせる条例」の施行にあたり、 年次計画により優先順位をつけて実施できるよう努力するとの答弁を行政(執行部)から いただいております。

(**別府市の回答及び対応状況**) < 生活環境部・建設部 >

- 道路建設に際しては、障がい者の方から聞き取りを行い、その声を反映し年次計画 で道路整備を行っています。

現在、鉄道南北1号線外の市道で歩道整備事業を実施中です。

(具体的な意見や質問) 【朝日大平山地区公民館】

原(はる)交差点から海坊主地獄に抜ける道が狭くて渋滞が著しい。 道路拡張等による混雑解消をお願いしたい。

(議会としての考え方または回答)

ご要望としてお聞きいたします。

(**別府市の回答及び対応状況**) < 建設部 >

この道路は、都市計画決定された路線で整備の優先度は高いと位置づけていますが、膨大な事業費を必要とするため、事業実施に至らず、現在は必要に応じて部分的な改修等を行っています。

今後、急カーブ区間等を部分的に整備するなど、整備手法を検討し、事業化を考え ていきます。

(具体的な意見や質問) 【南部地区公民館】

浜脇墓地に通じる道路が、狭くて危険である。 議会としても認識しているのか。

(議会としての考え方または回答)

その道路は、傾斜地であり新たに拡幅すると危険の度合いが増します。

現在、墓地内の整備や一方通行等により、車の渋滞等に対処しています。

繁忙期においては、利用者にはご不便なところがあろうかと思いますが、昔に比べてかなり改善されていると思います。

(**別府市の回答及び対応状況**) < 建設部 >

通行や災害の危険性が高かった迫付近の道路整備が完成し、部分的ではあるが非常 に安全性が高まっています。浜脇墓地に通じる道路については、県道の開通による周 辺道路の交通の変化等を考慮し、市全体の道路整備事業の中で考えていきます。

5)公共施設関連

(具体的な意見や質問) 【中部地区公民館】

国際温泉都市にもかかわらず市民誰もが恩恵を受けているとは思えない。 地域によっては、共同温泉等がない所もある。

市民誰でも温泉の恩恵が受けられるようにしてもらいたい。

(議会として考え方または回答)

過去に、全地域に温泉施設を建設するという話もありました。

また、泉源が豊富な地域から、温泉を引いてくる計画等が議論されたこともありましたが、現在、財政状況の厳しい折、難しい状況にあります。

しかし、市民の方からこのようなご意見があったことは、議会としても受け止めて行政 (執行部)にお伝えいたします。

(別府市の回答及び対応状況) < ONSENツーリズム部 >

現在、各市営温泉、市有区営温泉等に温泉の安定供給を行うため、泉源、給湯管 等の年間維持管理を行っておりますが、新たな市営温泉等の設置については、財政 的に厳しく困難な状況にあります。

(具体的な意見や質問) 【中央公民館】

市内の共同温泉の温度が熱い。

熱湯とゆる湯等に分けて、様々な人に好まれる温度にしてほしい。

(議会としての考え方または回答)

町内の住民向けの温泉は、住民の好みで温度設定されています。

また、泉源の問題もあり、配管にてお湯を引いている場合もあります。

湯量や湯船、利用者等の問題もあり難しい面もございますが、ご意見として行政(執行部)にお伝えいたします。

(別府市の回答及び対応状況) < ONSENツーリズム部 >

共同温泉については、温泉組合等により管理運営が行われており、町内の利用者 に合わせた温度調整が行われていると思います。

市営温泉については、すでに熱湯、ぬる湯の浴槽が設置されている施設もあります。今後、温泉施設のリニューアルの際には、熱湯、ぬる湯の設置を検討していきます。

6)交通対策関連

(具体的な意見や質問) 【朝日大平山地区公民館】

カーブミラーに設置規制があり、行政(執行部)から設置を断られた経緯がある。 地区の危険区域には、率先して設置してもらいたい。

(議会としての考え方または回答)

まず、自治会長から行政の担当部署に相談していただくことをお勧めいたします。 その時点で、何か不都合があれば地元の議員にお伝えしていただけたらと思います。 地元と行政、議会で協議のうえで問題解決できればと思います。

(別府市の回答及び対応状況) < 建設部 >

カーブミラーの設置については、自治会からの要望書が提出された後、担当者が現 場を確認し、設置基準に適合すれば設置をいたしております。

7) 緑化対策関連

(具体的な意見や質問) 【中部地区公民館】

パークゴルフ場の建設に伴い、樹木伐採が行われ豊富な森林資源が失われた。 当市の緑化基本計画において重要な位置づけであったと認識していた。 パークゴルフ場の現状と緑化保全はどうなっているのか。

(議会として考え方または回答)

パークゴルフ場については、平成26年9月のオープンを目標に整備を進めています。 また当施設は、市街地に必要な観光施設と位置づけております。

伐採された樹木は、新たに植栽されたり緑化の為に再利用されると行政(執行部)から 説明を受けており、景観は変わりますが緑地は増えると認識しております。

今後とも、引き続き伐採された樹木は、新たに活用するように、関係部署に要望してまいります。

(別府市の回答及び対応状況) <建設部 >

パークゴルフ場建設により樹木を伐採しましたが、その樹木は粉砕し堆肥化をおこない、張芝などの肥料として現地において再利用しております。また、施設の大部分は芝地であり、可能な範囲で新たな植樹も行い、運動施設を整備しつつ緑地の保全も図っております。

また、当該地一帯は運動公園に位置づけられておりますので、今後も運動施設建設に あたっては、樹木の再利用や新規植栽など、緑の保全を考慮した計画を立てていきた いと思います。